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No encerramento dos trabalhos 
do primeiro semestre, o 
presidente da Casa, deputado 
Domingos Filho (PMDB), 
comemorou o aumento da 
participação popular dos 
moradores do Interior do Estado 
na AL. Números do balanço da 
Ouvidoria Parlamentar registram 
crescimento de 300% nessa 
participação. [5]

Participação popular 
cresce no Interior
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Balanço >> Expectativas [ 3 ]

AL bate novo 
recorde de 
produção e 
entra na era 
digital
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carta ao leitor

anunciada implantação do Protocolo Digital
Olá, caro leitor! Estamos vivendo 

em ritmo de recesso. As sessões plená-
rias e audiências públicas só retornarão 
no mês de agosto, mas a Assembléia 
continua com outras atividades funcio-
nando plenamente.  No primeiro semes-
tre, a produção foi intensa: foram apre-
sentadas 493 proposições, das quais, 
334 foram votadas em plenário e 159 
ainda estão em tramitação. 

 O presidente da Casa, deputado Do-
mingos Filho, anuncia para o próximo 
semestre, o Protocolo Digital. A partir do 
dia 3 de agosto, todos os requerimentos, 
solicitações, projetos, etc, darão entrada 
nos seus respectivos setores somente 
através de um sistema de computador. 

A universidade do Parlamento Cea-
rense formou suas duas primeiras tur-
mas de nível superior. Colaram grau 60 
alunos dos cursos de Marketing Orga-
nizacional e de Gestão de recursos Hu-

manos. O Programa Construção Com-
partilhada da Cidadania, promovido pelo 
Instituto de Estudos e Pesquisas para o 
Desenvolvimento do Ceará recebeu no 
primeiro semestre 2.140 estudantes.

Nesta edição você também vai 
acompanhar as discussões sobre um 
dos grandes problemas da atualidade. O 
consumo de crack entre os jovens vem 
aumentando, e os deputados têm discu-
tido com freqüência o assunto, buscando 
alternativas de ajuda para os drogaditos. 

As comissões de Juventude e da 
Infância e Adolescência realizaram di-
versas audiências públicas abordando o 
tema nos últimos meses. Foi criada co-
missão especial com o objetivo de cobrar 
ações concretas.

Bom, em breve retornaremos com 
mais uma edição do Jornal AL Noticias. 

Boa leitura e continue colaboran-
do conosco!

Sílvia Goes
Editora-geral do 

Assembléia Notícias

e-mail: silviagoes@al.ce.gov.br
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Fale com a gente

espaço Do leitor

Ilma Sra. 

Silvia Goes

Prezada Senhora

É gratificante registrar que, sob sua orien-

tação, a TV Assembléia é hoje um veículo de 

comunicação do mais alto nível que, além do 

noticiário do dia a dia, proporciona a apre-

sentação de programas culturais e históricos. 

O motivo desta é agradecer a Vossa Senhoria 

a divulgação pela TV Assembléia do progra-

ma Perfil exibido dia 11 próximo passado, 

intitulado ‘Martins Filho, o Magnífico reitor’. 

Posso garantir-lhe que aquela produção é o 

mais perfeito e fiel trabalho já realizado sobre 

a vida e obra de meu pai. Por tudo isso, sou-

lhe grato. Por oportuno, quero deixar regis-

trados os meus agradecimentos à Sra, Ângela 

Gurgel e a toda sua equipe de colaboradores 

da TV Assembléia, que realizaram o mencio-

nado Perfil, a quem pude testemunhar toda a 

sua competência e extrema dedicação.

Atenciosamente

Francisco de Carvalho Martins

Sra. Editora,
Foi com muita satisfação que li a notícia 
sobre a intermediação feita pelo deputado 
Domingos Filho junto a OAB do Ceará, para 
que não tentasse anular a lei que cria o pro-
grama Pró-Cidadania. Além disso, fiquei 
sabendo que a criação do programa pelo 
Governo do Estado atende sugestão do pró-
prio deputado Domingos. Esse programa é de 
fundamental importância para os municí-
pios que não serão atendidos pelo Ronda do 
Quarteirão porque, atualmente, até mesmo 
as cidades pequenas estão sendo assoladas 
pelo tráfico de drogas e pela violência. De pa-
rabéns o presidente da Assembléia do Ceará.

Josimo Ferreira, Hidrolândia – CE

Cara Sílvia Goes,
Já acompanhei uma audiência pública 
pela videoconferência da Assembléia 
Legislativa. Por isso digo: todos os pre-
feitos devem se juntar a esse programa. 
Ainda mais porque podem usar os equi-
pamentos do Centec e não vão precisar 
fazer gastos. È muito importante que a 
gente possa dizer o que realmente pensa e 
o que a nossa cidade precisa. E desse jeito, 
os deputados saberão das nossas necessi-
dades e poderão trabalhar para melhorar 
a vida de todos.

Antonio Teles, Crateús - CE

se ligue!

Escreva você também para o 
Assembléia Notícias. 
Sua opinião é muito importante! 
Envie um e-mail para 
assembleianoticias@gmail.com 
e colabore com o nosso jornal.
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trabalhos > EncErramEnto

Domingos Filho (PMDB) destaca entrada do 
Parlamento num novo momento da história

com a palavra

“A Assembléia é vista com ótimos 
olhos pela população. Os dados são 
mostradores de que o Parlamento 
cearense é verdadeiramente a Casa 
do Povo. E tudo isso se deve ao seu 
comando, presidente”.

deputado Fernando Hugo (PSDB)

“A cada dia, a Assembléia se apresenta 
com sua cara própria. Esse trabalho é 
um complemento a cada presidente 
dos últimos períodos. E Vossa 
Excelência tem dado um plus muito 
significativo para essa proeminência 
do Parlamento, presidente”.

deputado Lula Morais (PCdoB)

“Até brinco perguntando quando o 
Departamento Legislativo daqui vai 
falhar, porque, até agora, só mostra 
eficiência. Tudo funciona muito bem. 
A Assembléia fala a língua do povo e 
tem se alinhado ao povo”.

Deputado Ferreira Aragão (PDT)

“Esses três anos de sua gestão ficarão 
na sua memória e na memória de 
toda a classe política. Nunca vi os 
servidores dessa Casa trabalharem 
com tanto prazer”.

Deputado Júlio César (PSDB)

A o encerrar os trabalhos do 
primeiro semestre da As-

sembléia Legislativa, o presidente 
Domingos Filho (PMDB) ocupou a 
tribuna da Casa, no dia 17/07, para 
fazer um balanço  das atividades 
realizadas entre fevereiro e julho 
deste ano. Foram mais de três ho-
ras de um discurso que teve como 
tônica a entrada da AL num novo 
momento da história do Parlamen-
to: a inclusão digital.

Segundo o peemedebista, a 
partir do dia 03 de agosto, quan-
do os debates são retomados, após 
o recesso previsto em regimento 
Interno, todos os requerimentos, 
solicitações, projetos etc darão en-
trada nos seus respectivos setores 
somente através de um sistema de 
computador. É o chamado Protoco-
lo Digital.

A idéia é: nada de papel. A medi-
da vem para reforçar a responsabi-
lidade ecológica do Legislativo, pois, 
só com as votações de matérias 
em plenário, serão economizadas 
66.240 folhas por ano. Com a vol-
ta do recesso, os deputados terão 
acesso ao conteúdo das apreciações 
somente pelo portal da Assembléia 
na Internet (www.al.ce.gov.br). “To-
dos os gabinetes já foram equipados 

e cada deputado possui seu note-
book para não ter a desculpa de não 
ter como participar”, afirmou Do-
mingos Filho, referindo-se às obras 
de ampliação e modernização dos 
escritórios dos parlamentares, ocor-
rida ano passado.

Para ele, a chegada da Era Di-
gital na AL estreitará ainda mais os 
laços do Legislativo com os meios 
de comunicação e a sociedade, 
consolidando, assim, o perfil de 
Casa do Povo. Por conta disso, Do-
mingos Filho espera que a produ-

ção no segundo semestre supere a 
do primeiro, que, conforme citou, 
bateu recordes históricos. Somen-
te nesse ano, foram 493 projetos 
apresentados, dos quais 334 fo-
ram deliberados e outros 159 es-
tão em tramitação.

O resultado positivo deu-se 
principalmente devido à participa-
ção popular, que aumenta a cada 
ano, ao ponto de quatro audiências 
públicas serem promovidas simul-
taneamente a partir de deman-
das do eleitorado. “Conseguimos 
avanços nos mais diversos eixos de 
atuação, em face do compromisso 
dos deputados, dos servidores e da 
sociedade”, pontuou.

>> Presidente Domingos Filho (PMDB) 
faz balanço do semestre na sessão  
de encerramento

assembléia fecha semestre 
na expectativa 
de tornar-se 100% 
digital
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A Assembléia Legislativa do Ceará 
encerrou no dia 17/07 os traba-

lhos relativos ao primeiro semestre de 
2009 (3ª sessão legislativa da 27ª Le-
gislatura) batendo novo recorde de 
produção legislativa. Conforme o ba-
lanço divulgado pelo Departamento 
Legislativo da Casa, a produção atingiu 
o número de 493 proposições apresen-
tadas, das quais, 334 foram votadas 
em plenário e 159 ainda estão em tra-
mitação. Desse total, 67 matérias vie-
ram de outros poderes, tais como Exe-
cutivo, Judiciário e instituições como 
Ministério Público e Tribunais de Con-
tas do Estado e dos Municípios. 

A produção própria da Casa totaliza 
423 proposições entre projetos de lei, de 
resolução, de indicação, de decreto le-
gislativo, de lei complementar e propos-
tas de emendas constitucionais, dentre 
as quais, o capítulo do Judiciário, como 
parte da atualização constitucional. 
Dessas matérias, 301 foram apresen-
tadas esse ano, 192 foram aprovadas, 
76 rejeitadas ou retiradas e 155 perma-
necem tramitação. Ainda no primeiro 
semestre de 2009, foram apresentados 
2.601 requerimentos, dos quais 2.522 
foram aprovados, 49 prejudicados e 30 
retirados ou rejeitados. 

A Assembléia realizou 195 sessões 
no primeiro semestre, assim divididas: 
86 sessões ordinárias, duas especiais, 
54 extraordinárias, sete extraordiná-
rias especiais, 45 sessões solenes e 
uma sessão itinerante, no município 
do Crato. Ao todo, 375 eventos foram 
realizados pelas 16 comissões técni-
cas da Casa como forma de debater 
os mais diversos temas, sendo 27 
audiências públicas interativas trans-
mitidas para municípios do Interior 

A Assembléia Legislativa oferece 
serviços à sociedade, visando 

assegurar direitos e condições de ci-
dadania. A participação popular, pri-
meiro passo para o exercício demo-
crático, é assegurada pela Ouvidoria 
Parlamentar, que recebe sugestões, 
críticas e denúncias do povo cearense. 
O Procon garante os direitos do con-
sumidor, recebendo demandas e en-
caminhando juridicamente a solução 
dos casos. A união Interativa do Le-
gislativo Cearense visa assegurar o 
mesmo nível de participação popular 
existente na Assembléia aos municí-
pios do Estado, levando ao Interior, 
em tempo real, os debates e audiên-
cias realizados no Parlamento. Confira 
ao lado o balanço dos serviços presta-
dos no primeiro semestre de 2009.

recorDe> ProDução lEgislativa

A Casa recebeu 493 proposições e deliberou mais um capítulo da atualização constitucional

Ouvidoria, Procon 
e Unilece elevam o 
nível de participação 
popular no 
Parlamento estadual.

Deputados votaram 334 matérias 
na primeira metade de 2009

serviços oferecidos pela al garantem acesso aos cidadãos

interação> sociEDaDE

A Ouvidoria Parlamentar contabili-
zou no primeiro semestre de 2009, 622 
demandas como pedidos de informação, 
reclamações, denúncias, elogios, suges-
tões e solicitações. O ouvidor parlamen-
tar, deputado ronaldo Martins (PMDB), 
destaca que a participação do cidadão 
que reside no Interior do Estado aumen-
tou em mais de 300%.  

Ao todo foram registrados 201 pe-
didos de informações; 59 reclamações 
contra o Legislativo; oito denúncias; 
16 elogios; 56 solicitações de cópias de 
lei estaduais, documentos históricos e 
pronunciamentos; o encaminhamento 
de 134 reclamações; 48 sugestões e 68 
denúncias contra prefeituras do Inte-
rior, órgãos do Governo e da Prefeitura 
de Fortaleza. Além disso, a participação 
do órgão na Sessão Itinerante da cidade 
do Crato e no 1º Seminário de Integra-
ção do Legislativo – Silegis, também são 
citadas por ronaldo. Sobre a atuação 
da Ouvidoria no Silegis, ele afirma que 
é “mais uma oportunidade de expor o 
trabalho da Ouvidoria para os presiden-
tes de câmaras municipais do Interior”.

O união Interativa do Legislati-
vo Cearense, presidida pelo deputa-
do Gony Arruda (PSDB), promoveu 
ações de inclusão digital e acesso à 
informação, por meio das suas cinco 
ferramentas: Audiência Pública Inte-
rativa, Alecemídia, Interlece, Legiote-
ca e Municipalidade.

Na AP Interativa foram realizadas 
18 transmissões de debates para órgãos 
federais. Foram transmitidas nove au-
diências públicas para 12 municípios e 
realizadas 15 reuniões por videoconfe-
rência. O Alecemídia, que faz educação 
à distância, ofertou sete cursos e rea-
lizou 1.989 matrículas, distribuídas em 
32 turmas, com 40,68% de aprovação. 
A Legioteca, por sua vez, já dispõe de 
material para pesquisa de legislações. 

O Projeto Interlece apresentou qua-
tro pareceres jurídicos respondendo a 
consultas de vereadores e duas consul-
tas sobre modelos de proposituras para 
câmaras municipais. O Municipalidade 
disponibilizou o quadro político dos 184 
municípios cearenses, bem como, fotos 
de prédios públicos de municípios e in-
formações sobre vereadores.

De janeiro a junho deste ano, 
1.747 atendimentos foram registra-
dos na Comissão de Defesa do Con-
sumidor, por meio do Procon Assem-
bléia. Presidido pelo deputado Moésio 
Loiola (PSDB), o órgão recebeu 1.974 
reclamações; 1.312 processos estão 
em tramitação e 101 foram arquiva-
dos. A comissão promoveu ainda três 
reuniões ordinárias, duas audiências 
públicas e uma sessão solene.

Em solenidade, realizada em mar-
ço, foi comemorado o Dia Mundial do 
Direito do Consumidor. Na primeira 
audiência ocorrida em abril, foi deba-
tido o excesso de multas de trânsito 
processadas indevidamente. A se-
gunda audiência, em maio, discutiu o 
preço do Gás Natural Veicular (GNV) 
praticado no Ceará. Foram propostas 
formas de resolver o problema, como: 
redução do ICMS sobre o produto; 
criação de um fórum sobre o custo 
do gás e manutenção dos veículos; e 
estudo sobre um possível reajuste da 
tarifa de táxi. 

Participação do 
Interior cresce 
300%

Interatividade com 
as câmaras

Procon 
fez 1.747 
atendimentos

>> Deputado ronaldo Martins (PMDB), 
Ouvidor Parlamentar da AL

>> Deputado Gony Arruda (PSDB), 
presidente da união Interativa do 
Legislativo Cearense.

>> Deputado Moésio Loiola (PSDB), 
presidente da Comissão de Defesa 
do Consumidor

serviço

- O espaço do Povo realizou 
mais de 400 atendimentos 
no primeiro semestre.
- O departamento de saúde 
fez 26.813 atendimentos. Se 
contabilizados os exames, o 
número ultrapassa 50 mil.
- A biblioteca concedeu 
1.010 empréstimos a 514 
usuários. O órgão tem 2.502 
obras catalogadas.
- A Procuradoria da 
Casa teve sua demanda 
quadruplicada

No primeiro semestre deste ano, fo-
ram realizados 886 pronunciamentos 
pelos deputados estaduais. O depu-
tado que mais utilizou a tribuna foi 
o líder do Governo, Nelson Martins 
(PT), que realizou 109 pronunciamen-
tos. O pedetista Heitor Férrer vem em 
segundo lugar com 100 pronuncia-
mentos e, em terceiro, o deputado 

Professor Teodoro (PSDB), que fez 54 
discursos durante as sessões.
A deputada Lívia Arruda (PMDB) foi 
quem mais apresentou proposições 
neste semestre, totalizando 37 pro-
jetos. A segunda maior produção 
foi do deputado ronaldo Martins 
(PMDB), com 26, seguido do depu-
tado Vasques Landim, com 24 ini-
ciativas. No total, foram elaborados 
423 projetos pelos parlamentares.
No mesmo período, foram apresen-
tados 2.601 requerimentos.  A depu-
tada Lívia Arruda aparece novamente 
como autora do maior número de 
iniciativas, com 436 requerimentos 
apresentados, dos quais, 433 foram 
aprovados. Em segundo vem o depu-
tado Artur Bruno (PT) com 213 solici-
tações apresentadas e 200 aprovadas 
e, em terceiro, a deputada Ana Paula 
Cruz, com 148 requerimentos apre-
sentados, todos aprovados.

atuação  parlamentar

>> Lívia Arruda (PMDB) foi a 
deputada que elaborou o maior 
número de projetos e requerimentos

através de videoconferência.  
O Plenário 13 de Maio sediou 34 

eventos entre seminários, fóruns, au-
diências públicas e solenidades. Foram 
debatidos temas de fundamental im-
portância para o País como, por exem-
plo, o projeto de desenvolvimento do 
Nordeste, em reunião do Parlamento 
Nordestino, com a presença do minis-
tro Mangabeira unger, da Secretaria 
de Assuntos Estratégicos da Presidên-
cia da república; a Lei rouanet, com 
o ministro da Cultura, Juca Ferreira; 
homenagem ao ministro da Previdên-
cia, José Pimentel; apresentação do 
projeto de estruturação de Fortaleza 
para a Copa do Mundo de 2014, pelo 
governador Cid Gomes; e o Silegis – 
Seminário de Integração Legislativa, 
que reuniu 94 presidentes de câmaras 
municipais cearenses.
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>>Deputados Nelson Martins e Dedé Teixeira, 
do PT, no seminário sobre o Nordeste, 
realizado pelo Parlamento Nordestino. 

>> Alunos da rede pública na premiação do II Concurso de Jornais Escolares contra a Desertificação.

>> Deputado José Albuquerque (PSB), 1º 
Secretário da Casa

>> Deputados rômulo Coelho (PSB) e Lula 
Morais (PC do B)

>>  Presidente Domingos Filho (PMDB), governador Cid Gomes, min-
istro Mangabeira unger e deputado federal Ciro Gomes, em seminário 
sobre o Nordeste. >>  Deputados Edson Silva (DEM) e rachel Marques (PT).

>>  Deputados ronaldo Martins, Manoel Castro e 
Guaracy Aguiar, do PMDB.
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>> Deputados José Albuquerque (PSB),  Heitor Férrer (PDT), Her-
mínio resende (PSL) e Tomás Figueiredo (PSDB).

>> Conselheiro do TCE, Francisco Aguiar e 
deputado Sérgio Aguiar (PSB).

alnotícias |

flash Do parlamento

i silegis reúne 94 câmaras municipais na assembleia

>> Presidente Domingos Filho (PMDB) apresenta aos vereadores os programas da unilece no I Silegis.
>> Domingos Aguiar Neto, o presidente do TJCE, desembargador Ernani Barreira 
e deputado Domingos Filho (PMDB)

>> Desembargador Fernando ximenes, 
homenageado pela AL, e a deputada Tânia 
Gurgel (PSDB).

>> Presidente da universidade do 
Parlamento, deputado Francisco Caminha 
(PHS), faz exposição no I Silegis.

>> Estudantes das escolas cearenses 
lêem o jornal AL Notícias no Plenario 
13 de Maio.

>> Deputado Luiz Pontes (PSDB) e o empresário 
Ednilton Soarez.

>> Deputados roberto Cláudio (PHS) e Lucílvio 
Girão (PMDB).

>> Deputado Welington Landim (PSB)

7

A Assembléia Legislativa 
reuniu 94 presidentes 
de câmaras municipais 
cearenses no I Seminário 
de Integração Legislativa 
(Silegis). O presidente 
Domingos Filho (PMDB) pôs 
à disposição dos legislativos, 
os programas da União 
Interativa do Legislativo 
Cearense (Unilece). O 
plenário sediou também: 
a reunião do Parlamento 
Nordestino com a presença 
do ministro Roberto 
Mangabeira Unger; sessão 
solene em homenagem ao 
desembargador Fernando 
Ximenes; e premiação do II 
Concurso Jornais Escolares 
Contra a Desertificação, 
promovido pelo Inesp.



d entre os diversos tipos de drogas 
existentes, o crack, que é um 

subproduto do processamento das fo-
lhas de coca para a obtenção de cocaí-
na, é um dos maiores causadores de 
dependência química e possui um cres-
cente número de usuários no Brasil. A 
forma de uso favoreceu a disseminação 
da droga, que gera efeito semelhante ao 
da cocaína. No Ceará, a situação está se 
tornando crítica. A droga está dissemi-
nada em toda Fortaleza e registra um 
forte avanço no Interior, atingindo prin-
cipalmente os jovens.

O consumo da droga está ligado ao 
aumento da violência, agrava os pro-
blemas sociais e já começa a ser enca-
rado como uma questão de saúde pú-
blica. Milhares de famílias estão sendo 
destruídas, pois cada vez mais, crianças 
e adolescentes estão se entregando à 
criminalidade para sustentar o vício. A 
rápida disseminação do crack deve-se 
ao fato de ser uma droga barata e de 
fácil transporte, facilitando o tráfico 
e levando dependentes, sem dinheiro 

para sustentar o vício, a praticarem 
desde pequenos furtos até assaltos, 
para adquirir mais droga.

Na Assembléia Legislativa do Estado 
do Ceará tem crescido a preocupação 
dos deputados estaduais com o aumen-
to do consumo de crack entre os jovens. 
O assunto passou a ser debatido com 
mais freqüência nas últimas semanas. 
Vários parlamentares, em pronuncia-
mentos, levantaram diversas questões a 
respeito do tema, como a falta de polí-
ticas públicas efetivas para combate ao 
consumo da droga, a falta de recursos 
para as comunidades terapêuticas, as-
sim como a falta de ação em conjunto.

As comissões de Juventude e da 
Infância e Adolescência realizaram di-
versas audiências públicas abordando 
o tema nos últimos meses, uma delas 
solicitada pelo deputado Dedé Teixeira 
(PT). Nesta, ficou decidida, no mês de 
junho, a criação de uma comissão es-
pecial com o objetivo de manter sem-
pre em pauta a questão da drogadição 
e cobrar ações concretas.

As deputadas rachel Marques (PT) e 
Lívia Arruda (PMDB) ressaltaram em di-
versas ocasiões a problemática do crack, 
destacando a carência de meios de aju-
da e recuperação a serviço dos usuários 
e familiares. rachel apresentou projeto 
dispondo sobre a criação de políticas 
públicas estaduais para prevenção e 
tratamento dos transtornos associados 
ao consumo de álcool e drogas. 

Deputados como Tânia Gurgel 
(PSDB), Ely Aguiar (PSDC), Ferreira Ara-
gão (PDT), Augustinho Moreira (PV), Ziêr 
Férrer(PTB) e Téo Menezes (PSDB), dentre 
outros, tem cobrado uma ação conjunta 
dos governos municipal e estadual no 
sentido de adotarem ações terapêuti-
cas, de inclusão social e de repressão ao 
tráfico, além da elaboração de projetos 
de lei dispondo sobre a assistência aos 
dependentes e políticas de prevenção. 
A Assembléia Legislativa ainda em 2008 
instalou uma Comissão Especial que fez 
o diagnostico do problema das drogas 
no Estado, por iniciativa do então depu-
tado Delegado Cavalcante (PSDB). 

9alnotícias |8 | alnotícias

avanço do crack 
no Estado preocupa 
deputados cearenses

A droga se alastra rapidamente pelo Interior e contribui para o aumento da violência.

DrogaDição> Políticas

O avanço do consumo 
no Interior do Estado, princi-
palmente em cidades como 
Quixadá, Aracati e na região 
do Cariri, tem motivado pro-
nunciamentos e iniciativas dos 
deputados Osmar Baquit e To-
más Figueiredo , do PSDB, Ely 
Aguiar (PSDC), Ferreira Aragão 
(PDT) e Augustinho Moreira 
(PV).  A violência em algumas 
cidades atingiu níveis altíssi-
mos, chegando a interferir na 
vida econômica local. Os parla-
mentares acreditam que o pri-
meiro passo para vencer a vio-
lência é o combate ao tráfico, 
com a realização de programas 
de segurança, e com a ajuda da 
população das cidades.

Avanço no 
Interior

graDuação> markEting E gEstão

universidade do Parlamento cearense 
diploma suas duas primeiras turmas 
de nível superior
Curso disponibilizado pela AL foi ministrado em parceria com a Assalce e a UVA 

A universidade do Parlamento Cea-
rense formou suas duas primei-

ras turmas de nível superior. No final de 
junho, 60 alunos dos cursos de Marke-
ting Organizacional e de Gestão de re-
cursos Humanos colaram grau e recebe-
ram seus diplomas em solenidade 
realizada no Plenário 13 de Maio. Trata-
se da primeira turma composta por servi-
dores da Casa a se graduar numa carreira 
legislativa, desde a criação da universi-
dade, em 2007. O curso foi disponibiliza-
do pela Assembléia Legislativa do Ceará, 
por intermédio da universidade do Parla-
mento, sendo ministrado em parceria 
com a Associação dos Servidores da As-
sembléia Legislativa (Assalce) e universi-
dade Estadual Vale do Acaraú (uVA).

O curso de Marketing Organizacio-
nal teve como patrono o presidente da 
Assalce, Luís Edson Correa Sales, e como 

paraninfa a professora Sefisa Quixadá 
Bezerra. Já o de Gestão de recursos Hu-
manos teve o presidente da Assembléia 
Legislativa, deputado Domingos Filho 
(PMDB) como patrono e Luís Edson 
como paraninfo. O deputado Domingos 
Filho fez o discurso representando os 
patronos, oportunidade em que des-
tacou a importância da formação de 
carreiras legislativas para o Parlamento, 
bem como o pioneirismo da Assembléia 
do Ceará na criação de uma universi-
dade, voltado para a formação de seus 
colaboradores. O aluno Francisco El-
zir Araújo fez o juramento e Francisco 
Barros Alves discursou representando 
o corpo discente. Os alunos Francisco 
Farias do rego e Celso Vieira Cortez fi-
zeram a outorga do grau.

A solenidade foi aberta pelo reitor 
da uVA, Antônio Colaço Martins, que 

passou a palavra ao representante dos 
alunos, Francisco Barros Alves. Em nome 
do corpo docente, falou a professora 
Sefisa Quixadá Bezerra e, representan-
do os patronos, o deputado Domingos 
Filho e o reitor Antônio Colaço Martins. 

O presidente da universidade do 
Parlamento Cearense, deputado Fran-
cisco Caminha (PHS), declarou que a 
colação de grau foi um passo impor-
tante na construção da universidade, 
mas salientou a sua vontade de ver a 
instituição certificando, ela própria, os 
seus cursos. “As parcerias são impor-
tantes, mas espero ver a universidade 
do Parlamento certificando os seus cur-
sos muito em breve”, disse ele. O Plano 
Diretor, que será levado por Domingos 
Filho ao Conselho Estadual de Educação 
já foi concluído pela Diretora de Gestão 
e Ensino, Lindomar da Silva Soares.

A universidade do Parla-
mento conta agora com um 
curso pré-vestibular – o Pre-
vest. O lançamento foi feito 
pelo presidente da Assembléia 
Legislativa do Ceará, deputado 
Domingos Filho (PMDB) tam-
bém no mês de junho. 

Segundo ele, o curso, que 
é gratuito, será um estímulo à 
motivação e qualificação dos 
servidores, proporcionando 
melhoria da qualidade dos ser-
viços prestados pelo setor pú-
blico. Neste primeiro momento, 
o Prevest atenderá 200 alunos 
em quatro turmas.

Domingos Filho disse que o 
Prevest integra o Projeto Supe-
ração: “É voltado aos servidores 
que não tiveram oportunidade 
de estudar. Eles fazem o ensino 
médio e fundamental e agora, 
com o Prevest, aumentam as 
chances de ingressar na univer-
sidade”, afirmou. 

>> Formandos na solenidade de colação de grau realizada no Plenário 13 de Maio.

Domingos Filho 
lança Prevest

http://www.al.ce.gov.br/unipace/
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A dica do deputado 
Ziêr Férrer (PTB) 
é o filme estadu-
nidense Ben Hur. 
Gravado em 1959, 
do gênero drama 
épico bíblico, a 
película se passa 
na época de Jesus 
Cristo, em Jerusa-
lém, e conta a vida 
de um príncipe judeu – Judah Ben Hur - 
que é escravizado, uma vez que foi traído 
por seu amigo romano Messala. Ben Hur 
luta pela liberdade e terá a oportunidade 
de se vingar do seu ex-amigo. O filme, 
de acordo com Ziêr, consegue emocionar 
qualquer espectador.

O chefe da Divisão 
de Serviços Gerais da 
Casa, Cláudio Mar-
tins, indica o filme O 
Gladiador. A película 
conta a história do 
general romano Ma-
ximus, que tem sua 
família massacrada 
por recusar lealdade a Commodus, um 
homem sem escrúpulos, filho de um impe-
rador recém assassinado. Vendido como es-
cravo, Maximus utililiza toda a sua geniali-
dade militar para vencer seus oponentes no 
sangrento Coliseu romano. Como gladiador, 
ele retorna à roma em busca de vingança.

A jornalista Dahia-
na Araújo sugere 
como leitura a obra 
Os últimos Lírios no 
Estojo de Seda, de 
Marina Colasanti. 
O livro é compos-
to por 45 crônicas 
publicadas pela es-
critora e jornalista 
no Jornal do Brasil. No livro, a autora sele-
ciona crônicas que falam de sua condição 
de migrante, alguém que, após conhecer 
diferentes culturas, busca um olhar sempre 
especial para cada detalhe que aborda, na 
visão de quem está sempre ‘fora de casa’. 

O Livro Tocaia Gran-
de, de Jorge Amado, 
é a dica cultural da 
coordenadora do 
Procon, Telma Valé-
ria. A obra é um ro-
mance ambientado 
em uma terra sem 
lei e sem a presença 
formal do governo. É o retrato do Nordes-
te dos jagunços e coronéis. religiosidade, 
misticismos, subordinação das mulheres, 
esposas atreladas aos desígnios de seus se-
nhores formam o plano de fundo do livro. 
É  a saga de um jagunço a serviço de um 
coronel, no sertão abandonado.

>> Deputado Ziêr Férrer (PTB) >> Cláudio Martins, chefe da Divisão 
de Serviços Gerais da AL

>> Dahiana Araújo, jornalista>> Telma Valéria, Coordenadora 
do Procon

LIVrOFILMe FILMe LIVrO

cultura

19º Cine Ceará - Festival Ibero 
Americano de Cinema dá se-

guimento este ano à abordagem da 
relação entre audiovisual e educação, 
diretriz adotada desde 2006. O tema 
escolhido para o seminário interna-
cional, que acontece em todas as edi-
ções com temas voltados para a im-
portância do audiovisual na formação 
do cidadão, foi Cinema e Animação. 
Conforme divulgado na página oficial 
do evento na internet, animadores, 
cineastas, técnicos de animação e 
outros estudiosos do Brasil e América 
Latina, estarão presentes para debater 
temas como o Emprego da Anima-
ção como recurso na Educação e as 
Novas Técnicas e as Políticas Públicas 

Adotadas para Divulgação e Incentivo 
da Animação Brasileira. 

Para abrir o festival foi escolhido o 
filme ‘Che – La Guerrilla’ como parte da 
mostra ‘Che – Olhares no Tempo’, um 

conjunto de 13 filmes sobre o revolu-
cionário argentino Ernesto ‘Che’ Gue-
vera que será exibido ao longo dos oito 
dias do evento. Será apresentada ainda, 
uma mostra nacional que contará com 
a exibição de diversas animações patro-
cinadas pelo BNDES, além de produções 
de países como Chile e Colômbia.

+cultura

serviço

A mostra será exibida do dia 
28 de julho a 04 de agosto, 
no Centro Cultural Sesc Luiz 
Severiano ribeiro, na Praça do 
Ferreira, no Centro de Fortaleza. 
A entrada é gratuita.

alinDica

O

o Que muDa para você?

Caso a medida seja apro-

vada, desportistas e artistas 

cearenses que muitas vezes 

enfrentam dificuldades pa-

ra comparecer a competições 

nacionais e internacionais ou 

eventos, por falta de recursos 

para custear seu deslocamento, 

terão essa ajuda do Poder Públi-

co. Com isso, diz o parlamentar, 

as milhagens geradas de passa-

gens compradas com dinheiro 

público, serão empregadas para 

incentivar o esporte e a cultura 

cearense, retornando assim em 

benefício do cidadão.

O objetivo é oferecer um 

tratamento visando reduzir os 

índices de diabetes infantil, por 

meio da análise da glicose in-

fantil e de exames para revelar 

os índices de colesterol e pressão 

arterial. O diabetes chega silen-

ciosamente e é a primeira causa 

de cegueira e de amputações de 

membros inferiores. Estatísticas 

da Federação Internacional de 

Diabetes comprovam o aumento 

da doença em crianças e ado-

lescentes, daí a necessidade de 

acompanhamento específico 

para esta faixa etária.

Por meio da Central será 

possível simplificar e raciona-

lizar o protocolo, tramitação 

e aprovação dos projetos de 

casas populares. Segundo 

Dedé, uma das maiores com-

plicações é a burocracia, pois 

eles precisam passar por uma 

série de órgãos e entidades, em 

locais diferentes para serem 

aprovados. Prova disto infor-

ma o deputado, é que o Ceará 

não conseguiu aprovar ainda 

nenhum projeto do programa 

Minha Casa, Minha vida para 

renda até três salários mínimos.

A iniciativa, além de home-

nagear um dos grandes apoia-

dores da luta contra as drogas 

no estado do Ceará, será uma 

forma do Poder Legislativo re-

conhecer o trabalho daqueles 

que se dedicam a esta causa. 

Será uma oportunidade ainda 

de incentivar o surgimento de 

novas ações que venham refor-

çar o trabalho de atendimento 

e recuperação de dependentes 

químicos e de trazer para o de-

bate tema de extrema importân-

cia para a sociedade. A medalha 

será concedida anualmente.

A criação de uma região 

metropolitana pode resultar 

em um maior planejamento e 

execução de políticas públicas 

voltadas para as cidades que a 

integram e aumentar as possi-

bilidades de serem envolvidas 

em programas do Governo Fe-

deral e beneficiadas com recur-

sos destinados exclusivamente 

a conglomerados urbanos. O 

objetivo maior é promover o 

desenvolvimento e a integração 

regional sustentável, bem como 

o crescimento econômico com 

distribuição de renda.

Projeto de lei que tramita na 

Assembléia determina que cré-

ditos ou bônus oferecidos sobre 

milhagens e passagens adquiri-

das com recursos públicos sejam 

revertidos à administração públi-

ca. A proposta, de autoria do de-

putado Guaracy Aguiar (PMDB), 

prevê a destinação desses créditos 

às secretarias do Esporte e da Cul-

tura para uso exclusivo no deslo-

camento de atletas e amadores de 

destaque, para participar de com-

petição ou para viagens de artis-

tas cearenses convidados para 

eventos, feiras ou concursos sem 

fins lucrativos, dos quais não re-

ceberam nenhuma remuneração. 

esporte e Cultura

Confira as ações e projetos dos parlamentares

O deputado Hermínio resende 

(PSL) é autor de projeto de reso-

lução que aguarda votação, insti-

tuindo na Assembléia Legislativa a 

Medalha Silas Munguba. O objetivo 

é agraciar pessoas ou instituições 

que se destaquem no combate ao 

uso e tráfico de drogas e entor-

pecentes no Estado do Ceará. O 

médico que dá nome a comenda, 

é fundador da instituição Desafio 

Jovem do Ceará, que presta aten-

dimento a dependentes químicos, 

e morreu no dia 15 de junho deste 

ano. O agraciado será escolhido por 

representantes da AL, da Secretaria 

de Justiça do Estado , Desafio Jo-

vem,  Ministério Público e OAB-CE.

silas Munguba

O deputado Professor Teodoro 

(PSDB) propôs ao Governo do Es-

tado, por meio de projeto de indi-

cação que tramita na Assembléia, 

a criação da região Metropolitana 

de Sobral (rMS), que reuniria os 

19 municípios da região Norte do 

Estado. Sobral foi escolhido para 

dar nome à rM pelo fato de ser o 

principal município da região, reu-

nindo o maior número de serviços 

e equipamentos que fomentam 

a economia local. Já foi aprova-

da este ano a criação da região 

Metropolitana do Cariri (rMC) e 

está tramitando na AL projeto de 

indicação do deputado Idemar Ci-

tó propondo a rM dos Inhamuns.

região Metropolitana

Tramita na Assembléia Legis-

lativa projeto de lei instituindo na 

rede pública de saúde, o progra-

ma de apoio, acompanhamento e 

tratamento às crianças e adoles-

centes de seis a 17 anos que apre-

sentam diabete precoce. O autor 

da iniciativa é o deputado rogério 

Aguiar (PSDB). Conforme a pro-

posta, o programa deverá contar 

com equipe multidisciplinar for-

mada por médicos clínicos, car-

diologista infantil e nutricionista. 

Paciente e familiares de 1º grau 

terão acesso a exames clínicos, 

laboratoriais para avaliar o desen-

volvimento da doença, segundo o 

código genético.

Projeto de indicação do de-

putado Dedé Teixeira (PT) que 

tramita na Assembléia, propõe ao 

Governo do Estado a criação da 

Central Fácil de Habitação Popular. 

O objetivo do órgão é centralizar e 

agilizar a tramitação e aprovação 

dos projetos relativos a progra-

mas de habitação popular. Pela 

proposta, a Central deve reunir 

em um mesmo local, órgãos pú-

blicos e entidades tais como Caixa 

Econômica Federal, Secretaria das 

Cidades do Estado do Ceará, Fun-

dação de Desenvolvimento Habi-

tacional de Fortaleza (Habitafor), 

Secretaria do Meio Ambiente de 

Fortaleza (Semam) etc.

Prevenção ao diabetes Habitação Popular

ação parlamentar

>>Dep. Guaracy Aguiar (PMDB), >>Dep. Hermínio resende (PSL) >>Dep. Professor Teodoro (PSDB) >>Dep. rogério Aguiar (PSDB) >>Dep. Dedé Teixeira (PT)

19º cine ceará trará mostra de cinema de animação



presidente da Assembléia Legis-
lativa, deputado Domingos Filho 

(PMDB), conduziu, no dia 02/07, a sole-
nidade de encerramento dos trabalhos 
do primeiro semestre de 2009, do pro-
grama Construção Compartilhada da 
Cidadania, promovido pelo Instituto de 
Estudos e Pesquisas para o Desenvolvi-
mento do Ceará (Inesp). Ao lado dos de-
putados Heitor Férrer e Ferreira Aragão, 
ambos do PDT, ele falou de temas como 
segurança pública, educação, saúde e 
esportes com cerca de 90 alunos da Es-
cola de Vida Sabor e Arte. O Inesp envol-
veu, de março a julho desse ano, 2.140 
estudantes na iniciativa.

Domingos Filho enalteceu a idéia de 
aproximar a AL das entidades de ensino 
do Estado. Só em 2009, foram 16 insti-
tuições, entre escolas públicas, univer-
sidades e projetos da Secretaria de Tra-
balho e Desenvolvimento Social (STDS). 
“O próprio nome do programa diz o que 
queremos: que a sociedade compartilhe 

com a Assembléia suas sugestões, recla-
mações e questionamentos”, explicou.

Para o peemedebista, a vinda dos 
jovens ao Legislativo acaba dando aos 
deputados um retorno no que diz res-
peito à qualidade do mandato de cada 
parlamentar. Na visão dele, isso permi-
te o aperfeiçoamento da atuação em 
plenário e nas discussões das comis-
sões técnicas. “Eu recebi mais de 66 mil 
votos e vivo me perguntando se estou 
respondendo a contento a expectativa 
das pessoas que acreditaram em mim, 
porque é muita responsabilidade vir 
para este Parlamento representar toda 
uma região”, revelou.

O presidente disse ainda que os es-
tudantes podem participar ativamente 
do dia-a-dia da Assembléia, sugerindo 
a formulação de projetos. “Juntem-se e 
façam isso”, provocou. Ele respondeu às 
indagações dos alunos sobre os princi-
pais investimentos do Governo na me-
lhoria do ensino.
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Presidente encerra 
semestre do projeto 
construção compartilhada
De março a julho desse ano, o Instituto envolveu 
2.140 estudantes da rede pública.

O

política especial 
por antonio viana DE carvalho

Radialista e Jornalista – site www.antonioviana.com.br

inesp> ativiDaDEs

>> Alunos da Escola de Vida Sabor e Arte assistem a palestra de encerramento do  
Construção Compartilhada

Dá
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caminho de volta
Conversei, recentemente, com os deputados estaduais Mauro Filho (PSB), 
Marcos Cals (PSDB) e João Ananias Vasconcelos Neto (PC do B), que ocupam, 
respectivamente, as secretarias da Fazenda, Justiça e Saúde – do Governo 
Cid Gomes. Com Ivo Gomes (PSB), Chefe de Gabinete do Governador, não 
conversei. Os três primeiros, entretanto, confirmaram que até o final de 
Abril/2010, por força da legislação eleitoral em vigor, deixarão referidas 
pastas e retornarão à Assembléia Legislativa. Enquanto Mauro Filho e Marcos 
Cals deixaram claríssimo que devem disputar mais um mandato estadual, 
Ananias não titubeou: “sou pré-candidato à Câmara Federal”.

ivo e outros
Quanto ao Secretário Ivo Gomes, embora não tenhamos conversado com ele, 
não há contra-informação de que ele vai permanecer no cargo e, portanto, 
ficar sem mandato ao final do Governo. Não, Ivo Gomes deve se reeleger fácil 
à Assembléia Legislativa ou ainda, disputar vaga à Câmara Federal. Isso, ainda 
não está definido, segundo me disseram. No secretariado de Cid outras baixas 
poderão acontecer, sendo a principal delas, a saída de Bismark Maia, que deve 
disputar um novo mandato eletivo. Anotem, para conferir.

caucaia-ipu
Ainda não se sabe, ao certo, quem vai substituir na Assembléia Legislativa, 
os deputados Washington Goes (PRB) e Sávio Pontes (PMDB), que desde 
primeiro de janeiro deste ano viraram prefeitos de Caucaia e Ipu. Foram 
oficializados e efetivados, os suplentes Wanderley Pedrosa e Ana Paula 
Cruz. Em Caucaia ensaiam-se algumas candidaturas locais, dentre as quais, 
de Amarílio Melo (atualmente em tratamento de saúde em São Paulo), 
Deuzinho Filho e da ex-prefeita Inês Arruda.
 
bastiDores

Deputados Luiz Pontes (PSB), Francisco Caminha (PHS) e João 
Ananias (PC do B), devem disputar vagas à Câmara Federal.
No PDT, o Presidente André Figueiredo, disse no Política Especial, da 
Rádio Cidade AM 860, que a vaga de Senador(a) é dela, Patrícia.
O novo Presidente do DEM, Chiquinho Feitosa, além de Tauá e dos 
Inhamuns, será votado em Granjeiro, Pedra Branca e no Eusébio.
Prefeita Luizianne Lins disse-me que Waldemir Catanho não será 
deputado federal: “tem outra missão para ele”. Catanho tá forte.
Deputados estaduais de maior destaque no primeiro semestre de 
2009, a meu juízo: Domingos Filho, Heitor Férrer, Nelson Martins, 

Fernando Hugo, Sérgio Aguiar, Raquel Marques e Professor Teodoro.
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